

JORNADAS TÉCNICAS
'DESARROLLO RURAL'

GIRO

El medio rural en su más amplio concepto y el respeto al entorno toman el relevo del campo como principal destino de los fondos comunitarios

La crisis del sector agrario deja paso al desarrollo rural íntegro y sostenible

La Junta invita a sector privado y sociedad a recorrer juntos un camino "sin marcha atrás" • Las administraciones empiezan a coordinar todas las políticas dirigidas al medio rural

A. Espejo / JEREZ

La nueva estructura del Gobierno central no es fruto de la casualidad ni de ningún capricho, sino que responde a la necesidad de adaptar las herramientas de las que disponen los Estados Miembros para alcanzar una serie de objetivos que, en buena medida, recogen las directrices que marca la Unión Europea, también condicionada por la realidad internacional de un mundo cada vez más globalizado. En este contexto, la integración de los ministerios de Agricultura y Medio Ambiente en una misma cartera, la de los 'medios' (Medio Ambiente, Medio Rural y Marino) viene a dar res-

185

MILLONES DE EUROS gestionó la delegación provincial de Agricultura para desarrollo rural en el período 2000-2006

puesta a las exigencias comunitarias en el nuevo marco presupuestario para el período 2007-2013 en el que el desarrollo rural, como concepto inseparable de la preservación del entorno -sostenibilidad-, toma el relevo de las producciones agrarias como principal destinatario de los fondos europeos.

En cierta manera, el nuevo Ejecutivo andaluz recoge en su estructura el camino indicado por Bruselas, en este caso con la creación de una vicepresidencia que velará por la coordinación e integración de las políticas y departamentos que tienen especial influencia en el medio rural, fundamentalmente, las Consejerías de Agricultura y Medio Ambiente y el desarrollo rural, en su más

CICLO COMPLETO

II Plan Andaluz de Agricultura Ecológica

Diciembre 2007, Granada Hoy. Director general de Agricultura Ecológica, Manuel González de Molina

Modernización regadíos e infraestructuras

Enero 2008, El Día de Córdoba. Director general de Regadíos y Estructuras, Tomás Martínez

El sector pesquero en el Golfo de Cádiz

Enero, Europa Sur (Algeciras). Directora general de Pesca y Acuicultura, Elvira Álvarez

El futuro de la PAC

Febrero, Diano de Sevilla. Secretario gen. de Agricultura y Desarrollo Rural, Dimas Rizzo

Compromiso verde: producción integrada.

Febrero, Almería Actualidad. Delegado provincial de Agricultura en Almería, Juan Deus

Políticas Sostenibilidad

Febrero, Diario de Cádiz. Directora general de Producción Agrícola, Judith Anda

Proyecto NERA

Marzo, Málaga Hoy. Director Desarrollo Rural, José Román

Aceite: mercado, futuro y salud

Abril, Huelva Información. Director gen. de Calidad Agroalimentaria Ricardo Domínguez

amplio concepto, fue ayer el eje central de las jornadas técnicas organizadas por la Consejería de Agricultura y el Grupo Joly -empresa editora de Diario de Jerez- con las que se puso fin al ciclo en torno a la realidad actual y futuro del sector agrícola en las que han participado un millar de personas. En la apertura del acto, y en presencia de una nutrida representación del sector y del medio rural, el director de Diario de Jerez, Rafael Navas, agradeció la apuesta de la Consejería por la celebración de un ciclo que ha recorrido las distintas provincias y localidades en las que este grupo de comunicación tiene presencia con alguna de sus nueve cabeceras, mientras el delegado provincial de Agricultura, Juan Antonio Blanco, aplaudió la iniciativa del Grupo Joly.

Ya metidos en faena, el delegado provincial apuntó en su introducción a las líneas maestras en torno a las que girarán las políticas dirigidas al medio rural para propiciar el desarrollo sostenible que el Gobierno andaluz asume como compromiso ineludible en el Estatuto de Autonomía en su artículo 202 y con el "objetivo común de fijar la población del mundo rural y mejorar su calidad de vida".

Para Blanco, la jornada técnica de ayer, a través de las cinco ponencias previstas en el programa, permiten tener una visión más amplia de lo que es y va a ser el desarrollo rural, que en el anterior marco de apoyo comunitario (2000-2006) reportaron a Andalucía 2.234 millones de euros a través de los distintos fondos europeos (Feoga orientación, Feoga garantía y Leader) y de las aportaciones de las distintas administraciones públicas, de los que 185 millones se gestionaron en la provincia.

Para el nuevo marco operativo (2007-2013), que España afronta



Las jornadas técnicas organizadas por la Consejería de Agricultura y Grupo Joly en el Ho-



El director de Diario de Jerez junto a los delegados de Agricultura.

PRINCIPAL DESTINATARIA

El gasto público en Andalucía en el marco comunitario de apoyo (2007-2013) se eleva a 2.508 millones de euros

REESTRUCTURACIÓN

La diversificación hacia otros sectores, desde el respeto a las raíces, se impone como eje para evitar el éxodo rural



Jerez centaron con una nutrida asistencia de representantes del sector y el medio rural.

PODOSHANIAN / CARLOS TORO

con la ventaja de contar con la primera ley estatal de Desarrollo Rural, el gasto público total para Andalucía se eleva a 2.508 millones de euros, 1.881 millones con cargo al PEADER, el 26% del total destinado a España y que suponen un aumento de casi el 18% frente al período anterior.

Mientras la Ley de Desarrollo Sostenible del Medio Rural -tema de la ponencia ayer del presidente de la Asociación para el Desarrollo Rural en Andalucía (ARA) y alcalde de Loja, Miguel Castellano- jugará un papel decisivo en la preparación del terreno para el nuevo escenario que dibuja Bruselas a partir de 2013 y en la búsqueda de una mayor implicación de las administraciones públicas, el sector privado y la sociedad rural, el Programa de Desarrollo Rural de Andalucía -al que dedicó su conferencia Pedro Cerezuela, coordinador de Agricultura y Ganadería de la Consejería del ramo- establece los ejes de actuación y, a partir de estos, medidas concretas para alcanzar el objetivo de impulsar la economía y la sociedad, sin olvidar las raíces y sin descuidar el entorno, del medio rural.

El cuarto y último de los ejes del

PONENCIAS

Miguel Castellano "Hay que diversificar hacia otros sectores en el medio rural"



El medio rural precisa una diversificación hacia otros sectores, sin renunciar a la necesidad de fijar a la población, evitar el éxodo, objetivos a los que se destinará gran parte de los fondos comunitarios. El presidente de la Asociación de Desarrollo Rural de Andalucía defiende la necesidad de orientar las producciones agrícolas tienen que orientarse hacia los mercados, lo económico

Pedro Cerezuela "Tenemos hasta 2013 para alcanzar los objetivos en Andalucía"



El marco presupuestario estable diseñado por la UE hasta 2013 permitirá desarrollar el Programa Andaluz de Desarrollo Rural y las medidas de "política integral" previstas en sus cuatro ejes de actuación. El coordinador de Agricultura de la Consejería cree que la integración de los ministerios de Agricultura y Medio Ambiente es un mensaje claro de los pasos a seguir.

Estrategias para afrontar la nueva fase del desarrollo



Francisco Alba defendió en su ponencia sobre el Leader la necesidad de pararse a reflexionar sobre los logros y errores de la primera fase, experimental, para afrontar la nueva etapa en la que el programa europeo contará con fondos propios con garantías. El Leader "le ha dado vidilla al medio rural y ya na-

die se abochorna de ser de pueblo". La Nueva Estrategia Rural de Andalucía (NERA) es la gran herramienta para lograr el reto.



Turismo rural compatible con el respeto al entorno

El delegado provincial de Agricultura, José María Reguera, repasó los grandes errores del turismo tradicional para dibujar un escenario futuro muy halagüeño para la actividad turística rural siempre que se enfoque desde la perspectiva de la continuidad, es decir, la sostenibilidad.

Los parques naturales tienen sus propios planes de desarrollo para preservarlos

Antonio Perales, responsable de la Consejería de Innovación, cerró las ponencias de las Jornadas técnicas sobre Desarrollo Rural con un repaso a los planes del Gobierno andaluz para los espacios naturales. "El territorio es el elemento básico sobre el que se

hace el desarrollo y en los espacios naturales hay que preservar", señaló Perales, quien defendió que hay un sólo desarrollo, pues en la dualidad entre el medio urbano y rural, el primero produce alimentos y recursos, y el segundo los consume.

programa se centra en el Leader, que se presenta como un instrumento transversal para interactuar con los otros tres pilares del desarrollo rural y fomentar, según destacó en su ponencia Francisco Alba, jefe del servicio de Programas de Desarrollo Rural, la participación de la sociedad civil.

En este sentido, los grupos de desarrollo rural (GDR), que tras su consolidación en el ensayo experimental auspiciado por Bruselas a través de la primera fase del programa Leader para superar la crisis del sector agrícola con nuevas políticas dirigidas al medio rural, ocupan lugar destacado como motor de esta participación igualitaria, que además debe primar a la mujer y los jóvenes como colectivos más desfavorecidos hasta la fecha.

"La sociedad rural tiene algo que decir, de ahí que la necesidad de un proceso de participación endógena, de abajo arriba" que permita culminar el recorrido ya iniciado, que ha generado inversión privada en el medio rural, algo impensable para muchos, y que ha permitido que sociedad rural crea en sus posibilidades.

En este período, en el que Juan

Antonio Blanco aseguró que "no podemos dar marcha atrás" y en el que "el desarrollo rural tiene mucho que decir y aportar", el turismo también merece mención aparte, de ahí la presencia ayer en las jornadas del delegado provincial del ramo, José María Reguera, quien esbozó los errores de la actividad turística tradicional y la necesidad de planificar bien el futuro, en particular en un el territorio rural, en el que el entorno es parte esencial.

El turismo rural sostenible enlaza con los planes de la Junta y la Consejería de Innovación -representadas ayer por el director de Emprendedores y Programas de la Agencia de Innovación y Desarrollo de Andalucía para los parques naturales, motivo central de la quinta y última ponencia de las jornadas.

En resumen, el delegado provincial de Agricultura apuntó a la necesaria participación de la sociedad y la implicación de lo público y lo privado en "este camino lo debemos hacer todos juntos", idea que subrayó su homólogo en Málaga, Antonio Moreno, quien clausuró las jornadas para augurar un "futuro prometedor".

Jerez

JORNADAS TÉCNICAS
'DESARROLLO RURAL'

ÉXITO DE LA CONVOCATORIA

Más de un centenar de personas asistieron en Jerez a la última de las sesiones, que desde diciembre han reunido a mil participantes en la región



Representantes y técnicos de los Grupos de Desarrollo Rural de la Provincia de Cádiz junto al presidente del GDR Los Alcornocales, Luis Romero, ayer en los jardines del Hotel Jerez



Eloy Marín, José Bohórquez Mora-Figueroa, Jorge Pascual y Rafael Navas



Juan Antonio Guillén, director del Consorcio UTDLT, Alfonso Moscoso, presidente del GDR Sierra de Cádiz, y Miguel Berraquero



Ricardo Campo, Jesús Díaz y Antonio Tejero, de la delegación de Agricultura y Pesca



José Arroyo, de Tamal, y Francisco Blanco, jefe del departamento de Obras Públicas



Juan Antonio Blanco, Antonio Reyes, del Ayuntamiento de Sanlúcar, Jorge Pascual y Miriam Morales, presidenta de las Rutas del Vino



Esperanza Mera, secretaria general de la delegación provincial de Agricultura y Pesca, Juan Amador, jefe del departamento, y Andrés Santiago, asesor técnico



Juan Antonio Jaén, jefe del servicio de Agricultura y Ganadería de la delegación provincial, Rosa Mellado, coordinadora del PDS, Susana Chaves y Nuria Arenal, de las oficinas comarcales agrarias



Jorge Pascual, Luis Caballero, José Bohórquez y Rafael Navas

Cal



Servando Álvarez- Beigbeder

ESCRITOR



● Hijo del popular compositor jerezano Germán Álvarez-Beigbeder, el escritor presenta, a través de la editorial EH, la biografía de su padre. La primera que se hace de esta figura, que forma parte del patrimonio cultural de nuestra ciudad.

y arena



Cinta Castillo

CONSEJERA DE MEDIO
AMBIENTE



● Ella habla de intento de "cacería política", pero el propio Tribunal Superior de Justicia de Andalucía dio la razón al Ayuntamiento de Huelva y refrendó el derribo de una construcción ilegal en su ático de la capital onubense.

Diario de Jerez



Redacción y Administración: Patricio
Garvey s/n. 11402, Jerez.
E-mail: redaccion@diariodejerez.com
Telf. 956 321 411 / Fax. 956 349 904

TEMPERATURAS PREVISTAS



27 | 13

FOTOGALERÍA

Jornada sobre el desarrollo rural en Jerez

● El Hotel Jerez acogió ayer la sesión de clausura de las Jornadas Técnicas sobre Desarrollo Rural organizadas por la Consejería de Agricultura y Pesca de la Junta de Andalucía y el Grupo Joly, empresa editora de Diario de Jerez. Desde diciembre, estas jornadas han reunido a un millar de personas en toda la comunidad, a través de nueve sesiones técnicas celebradas en todas aquellas ciudades donde el Grupo Joly cuenta con cabeceiras, abordando todos los aspectos que afectan al desarrollo de agricultura y pesca. En la sesión de ayer participaron como ponentes, entre otros, los delegados provinciales de Agricultura de Cádiz y Málaga, y responsables técnicos y políticos de este departamento, como el director de Emprendedores de la Agencia de Innovación, Antonio Perales, ante un público formado por más de un centenar de representantes del sector y del medio rural.



**Jornadas
técnicas**
DESARROLLO
RURAL

**PERSPECTIVAS
DE FUTURO
PARA EL
DESARROLLO
RURAL
EN CÁDIZ**
Jerez de la Frontera.
23 de abril

Organiza

ALAN CARLOS TORO

RECUERDO A
LAS VÍCTIMAS
ARGENTINAS

LA ESCUELA
ECUESTRE YA
TIENE SELLO
La Fundación Real